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關注垃圾徵費實施詳情  

 

背景 :  

 

    自 2017 年 3 月 20 日政府公佈都市固體廢物收費安排，我們不斷接獲市民關於垃

圾徵費計劃內容的查詢，不少市民均表示對此十分茫然，對該計劃如何執行表示不清

楚。  

    中西區居民不少居住在唐樓或單幢樓宇，沒有聘請管理公司或清潔公司協助管理

垃圾收集。另外有不少市民反映，對於 3 人基層家庭而言，每月需付約 $33 元，令他們

的生活成本增加；對於小商戶而言，他們每月需付約 500 元以上，部分商戶甚至超過

1000 元，無疑加大營商成本，最終可能由消費者承擔，推高通脹。  

    我們認為，政府應該同步推行回收配套，讓市民能從源頭減廢；同時要嚴厲執法，

杜絕非法棄置問題；所收款項亦應該扶持本地回收業，建立完善回收鏈。  

 

問題 :  

 

1.  請問部門有何計劃推動廢物分類回收及廚餘回收，配合垃圾徵費，增強減廢效果？

如何推行？預計成效？  

2.  請問部門有何措施杜絕假冒垃圾袋及鐳射標籤？  

3.  區內樓宇遠離垃圾站，不少業戶於街道非法棄置垃圾，請問部門如何確保計劃實施

後不會出現嚴重的非法棄置問題？  

4.  請問部門是否會有足夠回收配套設施供給市民？試舉例說明。  

5.  垃圾徵費所得收入將如何運用？會否資助回收行業，或推動廚餘回收？  

 

 

文件提交人  

蕭嘉怡  陳學鋒  張國鈞  盧懿杏  楊學明  楊開永  鄭志成  李偉強  黃世傑  

 

二零一七年四月三日  

(秘書處於二零一七年四月三日收到 )  

 


